

Cuba implementa estrategia para prevenir enfermedades no transmisibles (+Foto)



Portal subrayó que la estrategia para la prevención y control de las ENT propone un enfoque más integral. Foto tomada de Prensa Latina

La Habana, 21 jul (RHC) El ministro de Salud Pública de Cuba, José Ángel Portal informó este jueves que el país implementa una estrategia para el control de las enfermedades no transmisibles (ENT), con énfasis en la prevención y disminución de factores de riesgo.

En el IX periodo ordinario de sesiones de la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP) manifestó que la iniciativa se implementa desde este año a partir de un mayor control de la pandemia de Covid-19.

La estrategia aprovecha las potencialidades del sistema de salud de la isla basado en el Programa del Médico y la Enfermera de la Familia e incorpora herramientas de la medicina conductual, la perspectiva de la economía de la salud y el paquete de herramientas de la iniciativa Hearts, de la OPS, Organización Panamericana de la Salud.

Portal explicó que como resultado de este propósito se aplicará en los hospitales un modelo organizacional encaminado al manejo clínico del enfermo crónico complejo y la asistencia médica con investigaciones novedosas desde la industria biotecnológica y farmacéutica nacional.

El programa presentado a los parlamentarios cubanos propone la reducción del consumo de tabaco, de alcohol y de dietas no saludables; la disminución de la inactividad física; y el fomento de la atención clínica preventiva de las enfermedades cardiovasculares y la diabetes, y de la prevención y el tratamiento del cáncer.

Además, concibe la prevención de los accidentes de tránsito, el fortalecimiento de los servicios comunitarios de salud mental y su orientación preventiva, en estrecho vínculo con el Programa del Médico y la Enfermera de la Familia.



El titular de Salud Pública señaló que se perfeccionarán como mecanismos de gestión esenciales los consejos de Salud y el Movimiento de Municipios, Ciudades y Comunidades por la Salud, que permiten desarrollar a nivel local acciones para mejorar la salud de la comunidad.

Portal subrayó que la estrategia para la prevención y control de las ENT propone un enfoque más integral que sobrepasa el uso de los medicamentos o el mejoramiento de la infraestructura hospitalaria, porque concibe la prevención como un aspecto fundamental.

En la reunión se presentaron resultados de la Encuesta Nacional de Salud de 2020, cuyos resultados apuntan a un incremento de hábitos no saludables como el tabaquismo, el consumo de alcohol, el sedentarismo y hábitos alimentarios no saludables.

Las ENT constituyen las tres primeras causas de muerte en Cuba, donde diariamente fallecen 197 personas por alguno de estos padecimientos.

Los diputados cubanos analizan temas de la economía, la situación epidemiológica del país y la implementación de nuevas leyes durante el IX periodo ordinario de sesiones de la ANPP, el cual concluirá este viernes 22 de julio.

Con más de 600 diputados, el cuerpo parlamentario unicameral es el ente legislativo del país y sesiona de manera ordinaria dos veces al año. En estos momentos es uno de los de mayor índice de presencia de mujeres en el mundo. **(Fuente: [PL](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/294212-cuba-implementa-estrategia-para-prevenir-enfermedades-no-transmisibles-foto>



Radio Habana Cuba